



CONTENIDOS

- ECONOMÍA Y FINANZAS
- CULTURA
- AGRICULTURA Y PESCA
- BÚSQUEDA DE SOCIOS
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES
- PROYECTOS EUROPEOS EN ANDALUCÍA

AGENDA

LA BÚSQUEDA DE LA SOBERANÍA TECNOLÓGICA EN EUROPA: ¿QUÉ LECCIONES PODEMOS APRENDER DE LA CRISIS DE LA COVID-19?

Panel de debate sobre oportunidades y dificultades de las percepciones competitivas de la soberanía tecnológica europea. El debate girará en torno a las siguientes preguntas: ¿Qué significa soberanía en el campo de la tecnología? ¿Qué significarán las distintas definiciones de soberanía tecnológica para los ciudadanos y las empresas europeas? ¿Cuáles son las lecciones aprendidas de la crisis de Covid-19?

Organiza: Centro Europeo de Política Económica Internacional.

Fecha: 26.05.2020

Lugar: en línea.

Más información.

Nuevas estrategias europeas para un futuro sostenible

La Comisión Europea presenta estrategias de biodiversidad y de la iniciativa «de la granja a la mesa»



© Comisión Europea 2020

Con vistas a mejorar la sostenibilidad en el futuro, la Comisión Europea ha presentado sendas estrategias de biodiversidad y «de la granja a la mesa», [Estrategia sobre la biodiversidad para devolver la naturaleza a nuestras vidas](#) y la [Estrategia «de la granja a la mesa» en pro de un sistema alimentario equitativo, sano y respetuoso con el medio ambiente](#), por sus nombres. Las dos estrategias se refuerzan entre sí al incluir a la naturaleza, la agricultura, empresas y consumidores de cara al futuro sostenible al que aspiramos. Además, ambas estrategias están ligadas al Pacto Verde Europeo, pues proponen acciones por parte de la UE para parar la pérdida de biodiversidad en Europa y en el resto del mundo, así como convertir nuestros sistemas alimentarios en normas para el mundo con la finalidad de proteger la salud humana y del planeta.

Frans Timmermans, vicepresidente ejecutivo responsable del Pacto Verde Europeo de la Comisión Europea, ha declarado que la crisis provocada por la pandemia de coronavirus ha demostrado lo vulnerables que somos, así como la importancia de restablecer el equilibrio entre la actividad humana y la naturaleza y que el cambio climático y la pérdida de biodiversidad constituyen un peligro claro y actual para la humanidad. Añade que las estrategias sobre la biodiversidad y «de la granja a la mesa», que son elementos centrales del Pacto Verde, apuntan a un nuevo y mejor equilibrio entre la naturaleza, los sistemas alimentarios y la biodiversidad, a fin de preservar la salud y el bienestar de nuestra población y, al mismo tiempo, aumentar la competitividad y la resiliencia de la UE y constituyen un elemento crucial de la gran transición que estamos iniciando.

La estrategia sobre la biodiversidad que ahora se presenta enfrenta factores clave de la pérdida de biodiversidad, como el uso insostenible del suelo y el mar, la explotación excesiva de los

PARIDAD DE GÉNERO EN LA POLÍTICA: EL ESTADO DE LA SITUACIÓN ACTUAL

En un esfuerzo por promover la igualdad de género, la Comisión Europea presentó recientemente la Estrategia de igualdad de la UE 2020-2025. Para contribuir a la promoción del equilibrio de género, el Comité Europeo de las Regiones adoptó la "Estrategia para un equilibrio de género en la participación de los miembros del CdR", con el objetivo de mejorar la paridad de género en la nominación de los miembros del Comité de las Regiones. En este seminario web se dará una visión general de la iniciativa "Ciudad de la Paridad de Género" y compartirá las mejores prácticas para los líderes locales sobre cómo aumentar la participación de las mujeres en la política local y en la formulación de políticas sensibles al género a nivel de la ciudad.

Organiza: Comité de las Regiones.

Fecha: 29.05.2020

Lugar: en línea

Más información.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

PROGRAMA DE JÓVENES REPRESENTANTES POLÍTICOS

El Programa de Jóvenes Representantes Políticos (YEP, por sus siglas en inglés) es una red de políticos de 40 años o menos y con un mandato a nivel regional o local en la UE destinada al intercambio de buenas prácticas a nivel local y regional. Los YEP seleccionados tendrán la oportunidad de participar en un programa de eventos a medida en la Semana de las Regiones de la UE y también participar en un canal de redes en línea para comunidad YEP.

Duración: no aplica.

Plazo: 31.05.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

CONVOCATORIA DE APOYO AL COMPROMISO DE LOS CIUDADANOS EN LA

recursos naturales, la contaminación y las especies exóticas invasoras. Además, la estrategia también recoge propuestas para definir objetivos vinculantes con el fin de regenerar ríos y ecosistemas degradados, mejorar la salud de las especies y hábitats protegidos de la UE, devolver los polinizadores a las tierras agrícolas, reducir la contaminación, hacer más ecológicas las ciudades, aumentar la agricultura ecológica o mejorar la salud de los bosques europeos. Por su lado, la estrategia «de la granja a la mesa», pretende cumplir con el objetivo de facilitar la transición del sistema alimentario de la UE para que sea sostenible. Con este fin, se [proponen objetivos concretos](#), como reducir riesgos como los de los plaguicidas, fertilizantes o antimicrobianos y aumentar la tierra dedicada a la agricultura ecológica. Asimismo, convertir la sostenibilidad en marca europea hará que surjan más oportunidades de negocio y de diversificación de ingresos de los agricultores y pescadores europeos. Por último, ante la pandemia que estamos viviendo con el coronavirus, las dos estrategias contribuyen a la recuperación económica y a evitar en el futuro situaciones similares. En cuanto a los siguientes pasos, ahora la Comisión Europea traslada al Parlamento Europeo y al Consejo estas dos estrategias para que sean aprobadas.

ECONOMÍA Y FINANZAS

Paquete de primavera del Semestre Europeo 2020

Recomendaciones específicas por país para una respuesta coordinada frente a la pandemia de COVID-19

La Comisión Europea propuso el pasado 20 de mayo una serie de **Recomendaciones específicas por país** en las que proporciona orientaciones de política económica a todos los Estados miembros de la UE en el contexto de la pandemia de COVID-19, centradas en los problemas más urgentes causados por la pandemia y en el relanzamiento de un crecimiento sostenible.

Las Recomendaciones se estructuran en torno a dos objetivos: a corto plazo, **mitigar los graves efectos económicos de la pandemia de COVID-19** y, a corto o medio plazo, alcanzar un **crecimiento sostenible e inclusivo** que facilite la transición ecológica y la transformación digital.

La Comisión adoptó la [Estrategia Anual de Crecimiento Sostenible](#) en diciembre de 2019, marcando así el inicio del Semestre Europeo de 2020 para la coordinación de las políticas económicas de la UE. La Estrategia Anual de Crecimiento Sostenible ha subrayado la estrategia de crecimiento de la Comisión, basada en el fomento de la **sostenibilidad competitiva** para construir una economía al servicio de las personas y del planeta. Con el brote de la crisis del coronavirus dicha estrategia reviste una importancia capital.

En concreto, las **Recomendaciones** cubren ámbitos tales como la inversión en sanidad pública y resiliencia del sector sanitario, la preservación del empleo por medio de ayudas a la renta de los trabajadores afectados, la inversión en las personas y en las cualificaciones, el apoyo al sector empresarial (particularmente a las pymes) y la adopción de medidas contra la planificación fiscal abusiva y el blanqueo de capitales. La recuperación y la inversión deben ir de la mano y reconfigurar la economía de la UE, confrontada a las transiciones digital y ecológica.

La orientación fiscal de los informes específicos por país de este año es de tipo cualitativo, apartándose de los requisitos presupuestarios que serían aplicables en condiciones normales y se contempla la **activación de la cláusula general de salvaguardia**. Asimismo, ante el excepcional grado de incertidumbre en relación con los extraordinarios efectos macroeconómicos y fiscales de la pandemia, la Comisión considera que en esta fase **no deben tomarse decisiones en relación con la posible aplicación de procedimientos de déficit excesivo** a los Estados miembros (límite de déficit del 3%). Los informes relativos a Francia, Bélgica, Chipre, Grecia, Italia y **España** también evalúan el cumplimiento por estos Estados miembros del criterio de deuda en 2019 sobre la base de datos confirmados validados por Eurostat.

En el caso concreto de [España](#), las **recomendaciones** que realiza la Comisión son: combatir eficazmente la pandemia, sostener la economía y respaldar la posterior recuperación de forma eficaz; reforzar la capacidad y resiliencia del sistema sanitario en lo relativo a los trabajadores sanitarios y a los productos médicos y las infraestructuras esenciales; respaldar el empleo para preservar puestos de trabajo y proteger el desempleo; mejorar la cobertura y la adecuación de los regímenes de renta mínima y de apoyo a la familia, así como el acceso al aprendizaje digital; asegurar la aplicación efectiva de las medidas encaminadas a proporcionar liquidez a las pymes y a los trabajadores autónomos, evitando retrasos en los pagos; anticipar los proyectos de inversión pública que se encuentran en una fase avanzada de desarrollo y promover la inversión privada para impulsar la recuperación económica; y mejorar la coordinación entre los distintos

APLICACIÓN DE LA POLÍTICA DE COHESIÓN EUROPEA

La DG Regio ha lanzado una convocatoria de propuestas, cuya acción principal es la implementación de acciones o herramientas innovadoras para involucrar a los ciudadanos en la política de cohesión, cofinanciada por la UE.

Duración: no aplica.

Plazo: 01.06.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

CONVOCATORIA DE PROPUESTAS PARA PROMOVER Y PROTEGER LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El primer objetivo de esta convocatoria es promover la recopilación, el intercambio y la difusión de prácticas innovadoras y eficaces para la promoción y protección de los derechos de las personas con discapacidad. Las acciones propuestas también deberían promover su inclusión activa y participación en la sociedad teniendo en cuenta las tendencias socioeconómicas como el envejecimiento de la población y la digitalización. El segundo objetivo es llenar los vacíos de datos relacionados con la situación de las personas con discapacidad.

Duración: no aplica.

Plazo: 02.06.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#)

PROYECTOS EUROPEOS EN ANDALUCÍA

RECYCLING BUSINESS MODELS (HORIZONTE 2020)

El Parque Tecnológico de Andalucía (PTA) está implementando actualmente un proyecto europeo llamado RECYCLING BUSINESS MODELS – RBM, que ha sido aprobado por el Programa Marco de Investigación e Innovación de la Unión Europea (Horizonte 2020).

El PTA, Junto con el Parque Científico de Johanneberg, en Suecia, y el Parque Científico y Tecnológico de Alentejo, en Portugal se aúnan con el objetivo de investigar y analizar la posibilidad de **transformar los parques científicos y tecnológicos tradicionales en**

niveles de gobierno y reforzar el marco de contratación pública para respaldar la recuperación de forma eficiente.

CULTURA

Premio de Literatura de la Unión Europea 2020

Una novela española entre las premiadas en la edición 2020

El pasado 19 de mayo se dieron a conocer los 13 ganadores de la edición 2020 del Premio de Literatura de la Unión Europea. Este premio es una iniciativa anual que busca el reconocimiento de los **mejores autores revelación de Europa**. Creado por la Comisión Europea en 2009, está abierto a los 37 países que participan en el programa Europa Creativa en los ámbitos culturales y creativos. El Premio está organizado por la Federación Europea de Libreros, la Federación de Asociaciones Europeas de Escritores y la Federación de Editores Europeos.

Los ganadores de la edición del año 2020 son: Nathalie Skowronek (Bélgica), Lana Bastašić (Bosnia y Herzegovina), Maša Kolanović (Croacia), Stavros Christodoulou (Chipre), Asta Olivia Nordentoft (Dinamarca), Made Luiga (Estonia), Matthias Nawrat (Alemania), Shpëtim Selmani (Kosovo), Francis Kirps (Luxemburgo), Stefan Bošković (Montenegro), Petar Andonovski (Macedonia del Norte), Maria Navarro Skarange (Noruega) e Irene Solà (España). El libro premiado de la autora Irene Solà es Canto jo i la muntanya balla (Canto yo y la montaña baila, en su versión publicada en castellano).

El Premio de Literatura de la Unión Europea se organiza en asociación con la industria del libro y tiene como objetivo principal fomentar la creatividad y la gran diversidad de la literatura europea contemporánea, así como destacar la riqueza de esta literatura, impulsando la publicación, venta y lectura de obras literarias de distintos países del continente europeo.

Los jurados nacionales, compuestos de editores, libreros, autores y críticos, seleccionan a los ganadores de cada uno de los países participantes. Cada ganador recibirá este año un **premio de 5.000 euros**.

Para más información sobre este premio, puede dirigirse al siguiente [enlace](#).

AGRICULTURA Y PESCA

«Aceite de Jaén» nuevo producto con Indicación Geográfica Protegida de la UE

La Comisión Europea aprueba el «Aceite de Jaén» nuevo producto con Indicación Geográfica Protegida

La Comisión Europea ha aprobado añadir el «Aceite de Jaén» como una nueva indicación geográfica protegida de España en el registro de Indicaciones Geográficas Protegidas. El aceite de Jaén es aceite de oliva virgen extra extraído de las aceitunas que se cultivan en la provincia andaluza de Jaén.

En la base de datos eAmbrosia, es posible consultar los productos con esta indicación geográfica. La nueva indicación que se le da al aceite jienense se une a los productos protegidos recogidos en dicha base de datos. En el seno de la Unión Europea, la protección de indicación geográfica se aplica a los productos agrícolas y alimenticios, como es el caso del aceite de oliva virgen extra de Jaén, las bebidas espirituosas, los vinos y los vino aromatizados. Es a través de los denominados regímenes de calidad europeos que la Unión Europea protege las denominaciones de los productos que estén vinculadas, de manera intrínseca, al origen geográfico, cuyos regímenes pueden ser la denominación de origen protegida, la indicación geográfica protegida o la indicación geográfica. La protección del producto se aplica contra su imitación para garantizar a los consumidores el verdadero origen del producto.

Este aceite de oliva es conocido por su sabor limpio con notas amargas y picantes moderadas. Es extraído de las aceitunas exclusivamente por medios mecánicos, cuya producción data al menos de la época romana. Además, hoy en día, la producción de este aceite de oliva juega un papel socioeconómico muy importante en la provincia de Jaén, ocupando el olivo casi un 90% de la tierra cultivada.

áreas más sostenibles, y establecer base de modelos de parques eco-científicos y tecnológicos.

Las acciones en curso contemplan la creación de una metodología y una estrategia específica para impulsar especialmente la creación de **nuevas oportunidades de negocio para las PYMEs** y la creación de nuevas empresas, basadas en la **revalorización de los residuos, equipos y sus reincorporaciones en el ciclo de vida de las empresas** ubicadas en parques científicos y tecnológicos. A continuación, las actividades del proyecto se centrarán en la **transferencia de estos resultados a terceros actores** y agencias de innovación.

Búsqueda de socios

HORIZONTE 2020: CONVOCATORIA BBI - BIO BASED INDUSTRIES

Centro de expertos de una universidad belga busca socios para las presentes convocatorias de H2020 relacionadas con la industria de base ecológica.

Fecha límite para presentar solicitudes: **lo antes posible.**

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.